

Ringstraße 19  
69518 Abtsteinach  
Tel. 06207-920121

Abtsteinach, 10.10.2019

An den  
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße  
**Herrn Gottfried Schneider**  
Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Eingang FB Kreisgremien:

10.10.2019

**Antrag für die Sitzung des Kreistages Bergstraße am 04.11.2019**  
Stärkung von Handwerk und Nahversorgung im Kreis Bergstraße

Sehr geehrter Herr Schneider,

die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgenden Antrag:

**Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:**

**Der Kreisausschuss wird beauftragt eine Konzept zur Stärkung von Handwerksbetrieben und Nahversorgern im Kreis Bergstraße zu erarbeiten. Dieses Konzept soll dem Kreistag Bergstraße im 1. Quartal des Jahres 2020 zur Verabschiedung vorgelegt werden.**

**Begründung:**

Die Einkaufsgewohnheiten und Einkaufsmöglichkeiten der Bürgerinnen und Bürger haben sich in den letzten Jahren drastisch verändert. Auch die Handwerksbetriebe und Nahversorger in den Städten und Gemeinden des Kreises Bergstraße müssen sich ständig gegen eine Vielzahl von Wettbewerbern behaupten und verfügen dabei in den seltensten Fällen über die finanziellen Möglichkeiten sich in Punkto Werbung und Marketing zu behaupten. Markendiscouter, großflächiger Einzelhandel, Bauhausketten, Lieferservices für Lebensmittel und andere Onlinehändler verfügen offenbar über schier unerschöpfliche Werbebudgets. Vor Ort, in den Dörfern und Städten tragen diese Unternehmen jedoch nur in seltenen Fällen zu einem nennenswerten sozialen, nachhaltigen Miteinander der Gemeinschaften bei.

Die kleinen Städte und Dörfer sind jedoch auf die Nahversorgung angewiesen. Eine sterbende Nahversorgung geht immer einher mit einem Verlust an Attraktivität und Wohnqualität. Insofern sollte auch der Kreistag Bergstraße alles dafür tun, dass so viele

## FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

---

Bürgerinnen und Bürger wie möglich, weiterhin vor Ort in ihren Heimatgemeinden einkaufen und Aufträge an dort ansässige Handwerker vergeben können.

In vielen Städten und Gemeinden, aber auch in diversen Landkreisen hat man die Wichtigkeit einer Unterstützung lokaler Handwerksbetriebe und Nahversorger bereits erkannt. In vielen Regionen laufen dazu bereits Aktionen unter der Bezeichnung "Heimat shoppen". In einigen Landkreisen wurden dazu sogenannte Nahversorgerplattformen geschaffen.

Auch der Kreis Bergstraße solle sich diesem Thema annehmen und sich stärker für die Handwerksbetriebe und Nahversorger engagieren.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen  
**FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße**



Walter Öhlenschläger  
Fraktionsvorsitzender